

ELNORTE.COM

Prevén que pacto afecte a economía de EU

El acuerdo fiscal generará alzas de impuestos para el 77 por ciento de los hogares de Estados Unidos

[Rafael Mathus Ruiz/Corresponsal](#)

New York, Estados Unidos (4 enero 2013).- El acuerdo de último minuto que lograron demócratas y republicanos para eludir el "abismo fiscal" protegerá a Estados Unidos de una nueva recesión, pero le pondrá un freno a su crecimiento.

Así lo marcan los primeros análisis de economistas sobre el impacto que tendrá el paquete de medidas fiscales aprobado por el Congreso, que ya firmó el Presidente Barack Obama.

Esto generará alzas de impuestos para el 77 por ciento de los hogares de Estados Unidos, según el Centro para la Política Tributaria.

Aunque la Casa Blanca se preocupó por señalar que el paquete protegía a la clase media al prolongar recortes en el impuesto y las ganancias para más del 98 por ciento de los estadounidenses, el principal golpe al crecimiento de la economía vendrá por el mordisco que sufrirá el presupuesto de casi todos los hogares de Estados Unidos, al expirar un recorte en el impuesto a las nóminas salariales.

"Para la mayoría de los hogares, el impuesto a las nóminas salariales se lleva un bocado mayor del ingreso que el impuesto a las ganancias", indicó William Gale, economista de la Institución Brookings.

Ese beneficio, que había sido una de las de medidas centrales del paquete de estímulo fiscal implementado en 2009 para sacar a la economía de la gran recesión que dejó la crisis financiera global, fue extendido a fines el 2010 y dejó de existir el último día del 2012.

Una persona que gana 50 mil dólares al año podría ver reducida su paga en unos mil dólares anuales debido al fin de este beneficio, una quita que tendría un efecto multiplicador a través del consumo, y terminaría por quitarle entre 0.5 y 0.6 puntos porcentuales al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2013.

Además de este impacto, el paquete postergó por dos meses recortes automáticos al Pentágono y otros programas domésticos del Gobierno federal, pero no los eliminó, por lo cual los economistas esperan un impacto adicional sobre el crecimiento.

A esto se suma el fin de los recortes impositivos otorgados durante la presidencia de George W. Bush, arriba de los 400 mil dólares. Todo esto le quitaría un punto de crecimiento a la economía.

Con todo, los economistas coinciden en que Estados Unidos muestra signos alentadores.

El mercado inmobiliario se está recuperando, al igual que el mercado laboral. Ese fortalecimiento permitirá que el golpe de lo que los analistas llaman el "arrastré fiscal" se sienta menos. Pero ese arrastre existirá, más aún si se tiene en cuenta que la Casa Blanca negociará con el Congreso nuevos ajustes para elevar el techo de la deuda.

"Después que el Congreso termine de discutir ese tema, espero que el arrastre fiscal sobre el crecimiento real sea de alrededor de un punto porcentual para 2013", estimó en un informe el economista jefe de Moody's Analytics, Mark Zandi.

Ese punto de crecimiento significa que Estados Unidos dejará en el camino 700 mil empleos nuevos si se hubieran extendido las mismas políticas que erigieron el año anterior, algo que llevará a una tasa de desempleo superior, puntualizó Zandi, que espera que la economía crezca poco más del 2 por ciento este año.